

# Documents et Informations

## L'ETAT DES BANQUES DE MAI

Le fait marquant de l'état des banques de mai est la grosse augmentation des dépôts sur notice et à demande dont les gains s'élevaient approximativement à \$27,000,000. Les dépôts à demande augmentaient de \$10,000,000 et se totalisaient à \$412,000,000, tandis que les dépôts d'épargne montraient une avance de \$17,000,000 arrivant au total de \$765,000,000, le plus important total qui ait jamais figuré dans aucun rapport.

D'un autre côté, il y avait diminution de \$4,600,000 dans les dépôts à l'étranger. En avril, il y avait eu un gain de \$71,000,000 dans les dépôts à l'étranger par suite du transfert d'un gros emprunt lancé par le gouvernement à New-York.

Sauf cette caractéristique de l'augmentation des dépôts, le rapport des banques de mai montre un calme considérable dans les affaires. Les prêts courants montrent une diminution de \$14,600,000; la circulation une perte de \$4,300,000. D'autre part cependant, les prêts tant domestiques qu'à l'étranger montrent un gain pour les uns de \$2,000,000 pour les autres de \$16,000,000.

## BANQUE DE FRANCE

Le rapport hebdomadaire de la Banque de France montre les changements suivants (en francs): l'or en mains augmente de 6,410,000, l'argent en mains diminue de 3,179,000, les billets en circulation diminuent de 11,773,000. Les dépôts du Trésor diminuent de 21,531,000, les dépôts généraux augmentent de 6,150,000, les billets escomptés diminuent de 2,527,000, les avances augmentent de 8,569,000.

## BANQUE D'ALLEMAGNE

Le rapport de la Banque Impériale d'Allemagne pour la semaine finissant le 15 juin montre les changements suivants: la réserve d'or atteignait 2,465,000,000 de marks; le papier commercial et les obligations du Trésor s'élevaient à 5,784,000,000 de marks, soit une augmentation de 146,000,000 de marks; la circulation et les billets de banque se totalisaient à 6,636,000,000 de marks, soit une diminution de 60,000,000 de marks; les dépôts atteignaient 1,828,000,000 de marks, soit 72,000,000 de marks au-dessus de la semaine précédente.

Les acomptes payés sur l'emprunt de guerre pour la même semaine étaient de 119,000,000 de marks, le total atteignant 9,653,000,000 de marks, ou 89 pour cent du total souscrit. (Le mark peut être évalué approximativement à 25c).

## BANQUE D'ANGLETERRE

La Banque d'Angleterre rapporte la proportion de réserve des obligations à 31.48 pour cent, contre 31.95 pour cent, il y a une semaine. Le rapport hebdomadaire de l'institution montre les changements suivants: La réserve totale augmentait de £270,000, la circulation diminuait de £140,000, les espèces augmentaient de

£129,996, les autres garanties augmentaient de £2,680,000, les autres dépôts augmentaient de £4,008,000, les dépôts publics diminuaient de £1,064,000, la réserve de billets augmentait de £124,000 et les garanties du gouvernement restaient sans changement. Le taux d'escompte demeure à 5 pour cent.

## PROTECTION DES POMMES DE TERRE

De 1905 à 1915 les pommes de terre ont produit au Canada une récolte moyenne de 78,405,000 boisseaux; cette production constitue donc une des ressources importantes de nos champs. Cependant le rendement annuel est grandement réduit par les maladies et les insectes. Les mouches à patates ont été plus pernicieuses pendant la saison de 1915, et le Service Botanique de la Ferme Expérimentale Centrale a fait rapport que, dans une petite province du Canada, la perte causée par ces insectes s'est élevée à environ 2,000,000 de boisseaux, sans compter celle survenue dans les caves ou les entrepôts.

On peut remédier aux maladies des pommes de terre de diverses manières; quelques cultivateurs appliquent l'arrosage des tiges et des feuilles de la plante, d'autres immunisent la semence et d'autres font la sélection de la semence. La préparation Bordelaise détruit efficacement les mouches à patates. En ajoutant à ce mélange un peu de poison, on réussit, aussi à détruire un insecte appelé mouche du Colorado. De nombreuses expériences ont été faites pour démontrer l'efficacité de la préparation Bordelaise. La Station d'Agriculture Expérimentale de Vermont l'expérimente depuis plusieurs années. Elle expose dans son rapport annuel que depuis dix-huit ans elle a récolté, une moyenne de 271 boisseaux de pommes de terre par acre, lorsqu'elle a pratiqué l'arrosage, et 159 boisseaux seulement, quand elle n'a pas arrosé la plante. Le moindre profit obtenu par l'arrosage était de 25 pour cent, tandis que la moyenne était de 92 pour cent. Ces faits suffisent à démontrer à chaque cultivateur les avantages de l'arrosage. Ce remède coûte peu et l'application est moins difficile que plusieurs se l'imaginent. Ceux qui n'ont pas à leur disposition tous les renseignements nécessaires, peuvent s'adresser à la ferme expérimentale de leur région, ou à la Ferme Expérimentale Centrale à Ottawa; ils recevront toutes les instructions voulues sur la manière d'appliquer la préparation Bordelaise.

Les Japonais font des plantations forestières depuis plus de 400 ans; c'est ce qui a mis ce pays à la tête de toutes les autres nations en ce qui regarde la sylviculture. Cependant ce n'est que depuis une trentaine d'années que les forêts du Japon sont soumises à un aménagement tout à fait scientifique.

Ne pas jeter d'allumettes, de bouts de cigares et de cigarettes en feu, ni des cendres contenant du feu, dans des endroits où ils pourront se mettre en contact avec des matières inflammables.